Sie sind eingeladen!

Unternehmerbegegnung Regionalgruppe Ruhrgebiet

NachhaltigkeitDas Managen von Widersprüchen!?!

Mit einem besonderen Erlebnis starten wir in unser Jahres-Forum 2018: Wir werden als Gäste der Privat-Brauerei Moritz Fiege von Jürgen Fiege persönlich begrüßt und erleben eine Führung durch das Brauereigelände in Bochum (festes Schuhwerk ist angeraten). Natürlich gehört dazu auch eine Bierprobe und Verköstigung.

Anschließend wird uns in den Räumen der IHK Bochum Hauptreferent Michael Klöfkorn das Nachhaltige Wirtschaften als "Eigene Haltung statt Erfüllung externer Anforderungen" näher bringen. Nachhaltigkeit ist zu einem diffusen, oft beliebig und inhaltsleeren Schlagwort unserer Zeit geworden. Dennoch: Das Thema Nachhaltigkeit verschwindet nicht – im Gegenteil. Die Diskrepanz zwischen den teils beachtlichen Nachhaltigkeitsleistungen der Unternehmen und den Ergebnisse der Studien zum Zustand unserer Gesellschaft und unseres Planeten besteht mehr denn je. So werden wir auch weiterhin mit der absurden Situation konfrontiert sein, dass immer mehr Unternehmen von sich behaupten, sie seien nachhaltig, während wir gesellschaftlich und global vor kaum noch zu lösenden Herausforderungen stehen. Es wird für Unternehmen von zentraler Bedeutung sein, eine eigene Haltung und ein eigenes Verständnis zum Thema Nachhaltigkeit zu entwickeln und dafür einzustehen, um nicht zum passiven Opfer einer ungezähmten Vorschriftenkultur zu werden.

Jürgen Fiege, Privatbrauerei Moritz-Fiege: "Von Herzen und von hier." – so der Slogan des Familienunternehmens, das ganz aktuell sein 140-jähriges Jubiläum begeht. Mit einer persönlichen Begrüßung von Jürgen Fiege eröffnen wir das Forum.



Michael Klöfkorn (Isernhagen bei Hannover, Bankkaufmann, Dipl. Wirtschaftspsychologe und Hochschuldozent), Mitgründer des Projekts Expowal – eine unglaubliche Kirche. Er besitzt langjährige Managementerfahrung in einem mittelständischen Familienunternehmen (Bahlsen Group, Hannover), wo er als Head of Corporate Sustainability verantwortlich für die Entwicklung und Umsetzung der Bahlsen-Nachhaltigkeitsstrategie war. "Von Unternehmenslenkern wird Transparenz im Umgang mit den Zielkonflikten und Widersprüchen der eigenen unternehmerischen Entscheidungen verlangt. Das erfordert Mut auch dahin zu gehen, wo es weh tut."



Volkhard Trust ist Leiter der Matthias-Claudius-Schule Bochum, einer evangelischen Gesamtschule in privater Trägerschaft, und seit dem 01.01. Mitglied des Aufsichtsrates des Matthias-Claudius-Sozialwerkes Bochum. Seit mehr als 30 Jahren setzt sich Volkhard Trust mit seinen Mitstreiter/innen für ein Miteinander von Menschen mit und ohne Behinderung ein. Sein Impuls: "Ohne Menschenbildung keine Nachhaltigkeit!" Es liegt eine große Verantwortung und Chance darin, junge Menschen zu befähigen und zu begleiten. Was können Unternehmer und Verantwortungsträger aus den pädagogischen Ansätzen, die nicht nur die Inklusion befördern. Jernen?



Katrin Göckenjan, Superintendentin des Kirchenkreises Recklinghausen: "Ist Glauben nachhaltig?" Die Verknüpfung der Frage von Spiritualität und Nachhaltigkeit mag überraschen! Legitim ist sie allemal, denn sie rührt an die Frage nach gegründeter Orientierung! – Ein geistlicher Impuls!



Christian Rommert, (Coach und Trainer von Leitungskunst, Bochum und Wort-zum-Sonntag-Sprecher): "Ich bin begeistert von Menschen, die etwas Neues wagen und unternehmerisch gründen!" Moderiert die Veranstaltung und stellt die Idee einer neuen Gründer- INITIATIVE vor.





16. Februar 2018 15 – 19 Uhr, Einlass ab 14.45 Uhr

Start im neuen Fan-Shop der Brauerei Moritz-Fiege-Straße 1, 44787 Bochum

Ab 17.30 Uhr in der IHK Mittleres Ruhrgebiet Ostring 30 – 32, 44787 Bochum (kurzer Fußweg)

Anmeldung

: Per Post an Ev. Stadtakademie Bochum Westring 26 A 44787 Bochum

: Per Mail an initiative-ruhrgebiet@web.de

www.initiative-wirtschaft.de

Geben Sie diese Einladung gerne gezielt weiter!

Wir sind ein Kreis engagierter Unternehmer/-innen, Freiberufler und evangelischer Theologen/-innen, die den Austausch zwischen Wirtschaft, Arbeitswelt und Kirche in ökumenischer Offenheit pflegen wollen. Initiative e. V. – Vereinigung von evangelischen Mittelständlern – ist ein bundesweit arbeitender Verein, der das Networking von Unternehmer/-innen fördert. Wichtig sind uns Ihre Erfahrungen und Ihre Meinungen. Wir wollen miteinander ins Gespräch kommen über Themen, die Unternehmer/-innen bewegen.

Dortmund im Dezember 2017 Arno Lohmann, Werner Spiecker

Sprecher der Regionalgruppe Ruhrgebiet: Werner Spiecker Tel. 0175 1550 092 Fax 0231 9548 9797











